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新京报讯 （记者刘
夏）昨日，广发证券公告称，
原掌门人应刚辞去董事长
职务，继续担任公司董事。
接任者为孙树明，其曾任中
国证监会会计部主任一职。

资料显示，应刚于 1969
年出生，现年 43 岁。曾任
职于西安杨森、西安金花和
吉林敖东等公司，其中，吉
林敖东为广发证券第二大
股东。应刚在广发证券董
事长的任期从 2011 年 4 月
27日开始，至今刚过一年。

2010 年 2 月 3 日，广发

证券时任董事长郭仁堂由
于个人原因辞去职务，2 月
27日，董事会选举王志伟为
下一届董事长。在董事会
交接之际，公司完成借壳上
市。应刚接任王志伟，在当
时即被视为“过渡性”安排，
作为孙树明上任的铺垫。
而 2011 年 4 月至今，孙树明
已在广发证券任党委书记。

据了解，孙树明于 2006
年 1 月至 2011 年 3 月，任职
于证监会会计部，历任副主
任、主任。根据《中国证监
会工作人员行为准则》规

定，“证监会领导人员离职
需要在三年满后方能在监
管对象中任职，一般人员则
为一年。”孙树明此次接替
应刚，正好满了一年离职

“缓冲期”。
2011 年 年 报 显 示 ，广

发 证 券 去 年 业 绩 并 不 理
想，公司实现营业收入为
59.46 亿 元 ，同 比 下 降
41.82%；利润总额为 25.55
亿元，同比下降 55.09%；实
现归属于上市公司股东的
净利润为 20.64 亿元，同比
下降 48.75%。

证监会原官员执掌广发证券
新任董事长孙树明曾任证监会会计部主任一职

中信银行放弃抵押物崇拜
近日，在北京经营一家

主营电视剧播映权交易公
司的龚女士心情格外好。
去年年中至今，她经营的企
业在中信银行提供的小企
业贷款帮助下，公司经营效
率大大提高，贷款后半年内
的销售收入就超过了前一
年度总和。

龚女士经营的这家文化
传媒小企业主要从影视公司
购入指定区域的电视剧播
映权，转售给当地电视台，
赚取中间差价为主要经营
模式，由于电视台相对强
势，一般有 3 个月左右的付
款账期，导致企业资金压力
较大。龚女士名下有两套

房产 ，但 都 处 于 按 揭 贷 款
中，在找到其他银行申请
贷款时，由于其历史经营规
模较小加之抵押物有先手，
所能给予的授信支持有限。

中信银行客户经理在
了解客户实际情况后，放
弃抵押物崇拜和根据历史
经营情况授信的传统信贷
思路，在掌握公司经营运
作模式、融资需求和风险
特点后，转向根据企业所
掌握的订单资源和未来可

实现的现金流入确立授信
方案，最终给予企业 620 万
元年度额度，同时根据客
户经营进度分批次提款的
授信方案，满足了企业的
资金需求。

中信银行总行营业部积
极扶持批发零售业、餐饮业、
服装制造业等有助于扩大社
会就业的小企业客户，为其
提供稳定的资金支持，帮助
扩大企业规模，实现良好的
社会效益和经济效益。

新京报讯 （记者苏曼
丽 吴敏）国际证监会组织
昨天在北京召开年会，这是
该年会首次在中国召开，吸
引了中国证监会主席郭树
清和中国证监会前任主席、
现任央行行长周小川两位
重量级高管，会上两名高管
都进行了“跨界”演说。

“十多年前我也曾担任
证监会主席，参加过几次年
会，这次参加北京年会，想
借此机会介绍一下几年来
中国金融和资本市场发展
的情况。”作为证监会前主
席，周小川对资本市场颇为
关心。他说，中国资本市场
目前还存在结构失衡等问

题，资本市场发展仍滞后
于服务实体经济的需要，
并称“为资本市场稳定发
展提供良好的宏观、货币
金融环境。”

而郭树清则发表了《中
国资本市场开放和人民币
资本项目可兑换》。他认
为，中国资本市场的不足之

处在于资本和金融市场体
系发展不平衡，市场运行效
率和金融监管的有效性有
待提高。而在任何国家，资
本项目可兑换都不意味着
完全放弃管控措施。”

郭树清曾是建行前董
事长，而周小川曾担任证监
会主席。

周小川、郭树清“跨界”演讲
国际证监会组织首次在中国召开年会，周小川称中国资本市场存在结构失衡等问题

“中国资本市场仍处于
发育阶段，直接融资规模较
小，对经济发展薄弱环节的
支持服务远远不足，滞后于
实体经济发展的需要。”
周小川直言不讳地指出目
前中国资本市场的问题。

周小川认为，资本市场的
投融资功能不够充分发挥，给
整个国民经济造成资源错配
和浪费，也突出反映了中国金
融体系还存在结构失衡，必须
加快市场改革和创新。

作为央行行长，周小川
也 表 示 对 资 本 市 场 的 支
持。周小川称，将加强和中
国证监会以及其他金融监

管机构的协调配合，一方面
积极推动债券市场发展，促
进资本市场全方位开放，适
时推出双向跨境ETF，逐步
扩 大 QFII、RQFII 额 度 。
另一方面，注重货币政策与
金融监管政策的协同效应，
进一步完善宏观审慎政策
框架，保持经济平稳较快发
展和物价水平基本稳定，加
强系统性风险的防范，强化
对跨境资本流动的监控、分
析和管理，促进跨境资本有
序流动，为资本市场稳定发
展提供良好的宏观货币金
融环境。
新京报记者 苏曼丽 吴敏

郭树清：
推进资本项目可兑换

郭树清指出，目前中
国资本项目开放水平大大
高于 IMF 等相关机构的
评估结果。

“资本项目可兑换没
有绝对的、一成不变的标
准，不同发展阶段的国家
必须根据各自对外资开放
的具体路径和实际情况进
行具体分析。”郭树清强
调，应当十分审慎地对待
所谓“完全自由可兑换”，
在任何国家，资本项目可
兑换都不意味着完全放弃
管控措施。特别是当国家
经济和金融部门受到跨境
资本流动冲击、发生严重

的国际收支失衡时，也确
需采取必要的临时性管制
措施。

郭树清指出，现阶段
推进人民币资本项目可
兑换各方面的条件非常
有利，目前需要做的工作
主要有两 项 ，一 是 按 照
名 实 相 符 的 原 则 ，开 正
门，“暗翻明”，清理有关
的法律文件；二是向国际
社会澄清相关原则的适
用差异，说 明 中 国 大 陆
与港澳台的特殊紧密联
系 ，逐 项 评 估 资 本 账 户
真 实 情 况 ，尽 快 达 成 新
的共识。

周小川：
资本市场仍处发育阶段

中国证监会主席郭树清 央行行长周小川


